

Français et Allemands unis pour le futur parc éolien d'Oléron

Pascal Rabiller



Bertrand Guidez (Valorem) et Pierre Peysson (RWE) ont uni leurs forces pour répondre à l'appel d'offres du parc offshore d'Oléron. P. R. / « SUD OUEST »

L'énergéticien allemand RWE et l'opérateur girondin Valorem s'unissent pour un appel d'offres du parc éolien en mer au large d'Oléron

En attendant 2032 et son entrée en service, le parc éolien offshore, qui devrait commencer à émerger à 40 km au large de l'île d'Oléron (17) dès 2026, a déjà provoqué une alliance franco-allemande.

Le géant de l'énergie RWE, qui prévoit d'investir 10 milliards d'euros d'ici à six ans dans les énergies renouvelables, s'associe à l'opérateur indépendant en énergie verte, le groupe français Valorem qui compte 450 collaborateurs, dont 300 dans son siège social de Bègles (33), pour répondre à l'appel d'offres.

« Le parc éolien en mer au large d'Oléron est hors norme », explique Bertrand Guidez, directeur général adjoint de Valorem. « C'est le plus éloigné des côtes de tous les programmes éoliens offshore français. C'est aussi un des plus profonds parcs posés, avec 60 mètres en moyenne. La construction de ce projet, capable de couvrir à terme 25 % de la consommation électrique de la Nouvelle-Aquitaine, suppose la mobilisation de techniques et de matériels non standards », argumente ce dernier pour expliquer l'alliance.

Société de projet commune

« Nous avons vingt ans de retour d'expérience sur le sujet », répond Pierre Peysson, directeur France du développement éolien en mer de RWE (200 collaborateurs en France), n°2 mondial de l'éolien offshore. « Le groupe compte 19 parcs éoliens en mer en activité et nous sommes présents sur tous les appels d'offres dans ce domaine, seuls ou en partenariat. Valorem, via sa filiale Valemo, possède dix ans d'expérience sur l'éolien offshore. »

Pour Valorem, ce dossier représente une première en tant que co-investisseur de projets éoliens en mer. Si le duo l'emporte en 2024, une société de projet commune sera créée. RWE en sera l'actionnaire majoritaire.

En attendant, une équipe de 30 experts issus des rangs de Valorem et RWE s'emploie à bâtir un dossier de candidature de ce projet, qui se veut vertueux en matière de concertation, d'emploi, d'innovations technologiques et environnementales.

Publié le 01/09/2023 – Sud-Ouest – Pascal Rabiller